



**ATA N.º 1 / 2021**

----- Aos vinte dias do mês de maio do ano dois mil e vinte e um, reuniu em Sessão Ordinária, pelas vinte e uma horas no Salão da antiga Casa do Povo de Santa Margarida da Coutada, os elementos que compõem a Assembleia de Freguesia, em Sessão Ordinária. -----

**-----PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA-----**

----- O Senhor Presidente da Mesa da Assembleia deu início à sessão, dando as boas vindas a todos os presentes, recordando que de acordo com a Lei N.º 13-B/2021 de 5 de abril as reuniões Ordinárias dos Órgãos Deliberativos das Autarquias Locais podem realizar-se até ao dia 30 de junho de 2021, facto que permitiu ao Executivo conseguir efetuar todos os procedimentos, agora exigidos, que atrasaram devido à pandemia, nomeadamente os referentes à implementação do regulamento de Inventários e Cadastro do Património da Freguesia com adaptação ao SNC – AP, para envio ao TC e à AT. ----

----- Relativamente ao aditamento à Ata N.º2/2020 e após verificação da gravação da sessão de 21 de setembro, o vogal Sr. António Pinheiro, terá usado da palavra, mas não é clara a sua intervenção, efetuou-se, no entanto, o referido aditamento, solicitando-se a todos para que tenham mais atenção aquando das intervenções, respeitando a palavra de cada um. -----

----- Relativamente ao aditamento, O Sr. Presidente da Mesa, perguntou se alguém tinha alguma questão a colocar, não havendo, colocou a mesma a votação. -----

----- Posta a votação, **foi aprovada por unanimidade.** -----

----- O Sr. Presidente da Mesa da Assembleia, no uso da palavra, perguntou se alguém tinha questões a colocar relativamente à Ata n.º3/2020, não havendo colocou a mesma a votação. -----

----- Posta a votação, **foi aprovada por unanimidade.** -----

----- No período entre Assembleias, foi recebido um Convite conjunto, do Município de Constância e das Juntas de Freguesia do Concelho, para as Comemorações do 25 de abril. -----

----- Ainda no uso da palavra, e antes do período da Ordem do Dia, o Sr. Presidente da Mesa, perguntou se alguém tinha algum assunto para debater. -----

----- O Sr. Presidente do Executivo, pediu a palavra para em seu nome dar um esclarecimento à Assembleia, relativo à situação de uma Senhora residente em



Malpique, que solicitou a ajuda da Junta de Freguesia devido ao facto de não possuir água canalizada, a Junta por sua vez contactou com o Sr. Comandante dos Bombeiros no sentido de providenciarem este bem e o colocarem à disposição da dita Sr.<sup>a</sup>, constatou-se mais tarde que a situação era mais complicada do que a mesma teria contado e que teria sido a proprietária da residência a “mandar” cortar a água, no entanto este é um caso alheio à Junta de Freguesia.-----

----- Antes do período da Ordem do dia, o Sr. Presidente da Mesa da Assembleia, perguntou se havia questões a colocar. -----

----- Não havendo questões a colocar, passamos à Ordem de Trabalhos. -----

-----**PERÍODO DA ORDEM DE TRABALHOS**-----

----- O Senhor Presidente da Assembleia de Freguesia deu início à ordem de trabalhos que tinham os seguintes pontos: -----

----- **Ponto um** – Análise, discussão e eventual aprovação da Prestação de Contas e do Relatório de Gestão e Atividades do ano 2020; -----

----- **Ponto dois** – Análise, discussão e eventual aprovação da 1<sup>a</sup> Revisão Orçamental do ano 2021 e correspondentes Revisões ao Plano Plurianual de Investimentos (PPI) e Plano de Ações Mais Relevantes (PPA); -----

----- **Ponto três** – Análise, discussão e eventual aprovação da proposta de alteração ao Regulamento de apoio ao Associativismo e à Comunidade Escolar e Religiosa; -----

----- **Ponto quatro** – Apresentação das Alterações ao regulamento de Inventário e Cadastro do Património da Freguesia – adaptação ao SNC-AP; -----

----- **Ponto cinco** – Apreciação da informação escrita do Presidente; -----

----- **Ponto seis** – Outros assuntos de interesse para a Freguesia; -----

----- **Ponto sete** – Período reservado à intervenção do público – Para participação e esclarecimento de qualquer dúvida ou questão, todos os interessados poderiam enviar a sua exposição por correio eletrónico para [assembleiafsmccoutada@hotmail.com](mailto:assembleiafsmccoutada@hotmail.com) até às 17H00 do dia 19 de maio de 2021. -----

---

----- **Ponto um** – Análise, discussão e eventual aprovação da Prestação de Contas e do Relatório de Gestão e Atividade do ano 2020. -----

----- O Sr. Presidente da Mesa perguntou se alguém tinha questões a colocar. -----

----- O vogal Sr. António Pinheiro, pediu a palavra, no uso da mesma chamou a atenção para a seguinte retificação: “a seguir à página 32, onde diz Modelo 2 – Relação



*Nominal de Responsáveis pela Execução Financeira e/ou Orçamental no Período de Relato no nome Sónia do Carmo da Costa Vaz, retificar onde diz Secretário para Secretária e Manuel Picão da Costa Vital diz Tesoureira, retificar para Tesoureiro". --*

----- Posto isto, o Sr. Presidente da Mesa, perguntou se havia mais alguma questão a pôr sobre o ponto um. Não havendo foi o mesmo colocado a votação. -----

----- Posto a votação, **foi aprovado por unanimidade.** -----

----- **Ponto dois** – Análise, discussão e eventual aprovação da 1.<sup>a</sup> Revisão Orçamental do ano 2021 e correspondentes Revisões ao Plano Plurianual de Investimentos (PPI) e Plano de Ações Mais Relevantes (PPA). -----

----- Sobre este ponto, o Sr. Presidente da Mesa, perguntou se alguém tinha questões a colocar. Não havendo questões, foi o mesmo colocado à votação. -----

----- Posto a votação, **foi aprovado por unanimidade.** -----

----- **Ponto três** – Análise, discussão e eventual aprovação da proposta de alteração ao Regulamento de apoio ao Associativismo e à Comunidade Escolar e Religiosa; -----

----- Posto isto, o Sr. Presidente da Mesa, perguntou se havia alguma questão a colocar sobre o ponto três. Não havendo nenhuma questão, o mesmo foi colocado a votação. ----

----- Posto a votação, **foi aprovado por unanimidade.** -----

----- **Ponto quatro** – Apresentação das Alterações ao Regulamento de inventário e Cadastro do Património da Freguesia – adaptação ao SNC-AP. -----

----- Sobre este ponto, o Sr. Presidente da Mesa lembrou que isto é só para conhecimento. Entretanto se alguém quiser colocar alguma questão, façam favor. Como ninguém se manifestou, passamos ao ponto cinco. -----

----- **Ponto cinco** – Apreciação da informação escrita do Presidente. -----

----- O vogal Sr. Luís Freire, pediu a palavra e questionou o Executivo, sobre a substituição da relva no Largo Dr. Pratas de Moura, se a empresa era a mesma que efetuou o trabalho da primeira vez, sublinhando que o trabalho não teria ficado feito em condições, questionou ainda sobre a recolha de resíduos da poda de árvores e arbustos de particulares, dado que o número de requerimentos (43), são inferiores ao número de recolhas (58), referindo que esta situação apenas se justifica se no mesmo requerimento constarem mais de uma recolha, e não um requerimento por cada recolha, e ainda sobre os subsídios atribuídos, transferências e subsídios concedidos na página 1 de 1, em que refere a transferência de um apoio pedido pelos Escuteiros (Corpo Nacional de Escutas – Agrupamento 707) e não foram os Escuteiros que pediram o apoio, mas a Associação



de pais e amigos do Agrupamento de Escuteiros que tem o n.º de contribuinte diferente.-

----- Em resposta o Sr. Presidente do Executivo, esclareceu que em relação à relva, é a primeira vez que esta empresa presta este serviço. A relva anterior foi semeada pelos funcionários da junta e a mesma não nasceu, assim, foi entendimento contactar uma empresa para o efeito. relativamente à recolha de resíduos e aos requerimentos não terem o mesmo número o Sr. Presidente esclareceu que o mesmo se deve ao facto de aquando dos requerimentos os interessados referem uma, duas, três ou mais carradas, e depois as carradas não correspondem, mas, o requerimento também refere uma ou mais carradas. Já em relação ao apoio, solicitou à Sr.<sup>a</sup> Carla Venâncio que verifique e que depois faça chegar a informação ao Sr. Luís Freire. -----

----- Posto isto, o Sr. Presidente da Mesa, perguntou se havia mais alguma questão a colocar sobre o ponto cinco. Não havendo, passamos ao ponto seis. -----

----- **Ponto seis** – Outros assuntos de interesse para a Freguesia. -----

----- O Sr. Presidente do Executivo, pediu a palavra para prestar os seguintes esclarecimentos: *“como todos se devem recordar, a Junta de Freguesia mandou pintar os WC e as paragens dos autocarros e houve um grupo de jovens que fizeram uns grafites nas paragens dos autocarros, nos lavadouros e nalguns sinais de trânsito. Por conseguinte, participei o ocorrido à GNR que levantou um auto, prestei declarações e o processo seguiu para o Ministério Público. a GNR, entretanto, conseguiu identificar um dos jovens que confessou que o tinha feito em Constância e em Santa Margarida. A GNR juntou aos autos as declarações deste jovem e ainda nomes de outras pessoas envolvidas. Recebi há cerca de três semanas a informação do Ministério Público de que o processo tinha sido arquivado, independentemente de estar provado quem fez não havia matéria suficiente para condenação e assim, o processo foi arquivado. Informo ainda, que existia um Protocolo com os Quatro Cantos do Cisne, que referia que a pessoa que procedia à limpeza da Paragem do Autocarro e do WC na Pereira, seria a Senhora Ilda, a Sr.<sup>a</sup> reformou-se no passado dia 2 de abril e em conversa com o Sr. Presidente dos Quatro Cantos do Cisne, Nuno Alfaiate, o mesmo foi informado que, após análise do Executivo da Junta, que não iríamos mais continuar com o Protocolo, o motivo prende-se com o facto de em 2020 termos pago aos Quatro Cantos do Cisne a quantia de três mil, quatrocentos e quarenta e três euros e oitenta e seis cêntimos (3.443,86€). A verba é considerável e nós ao analisarmos, entendemos que a nossa funcionária podia efetuar esse serviço, não todos os dias, mas três vezes por semana*



*(2ª, 4ª e 6ª feiras). E assim rescindimos o Protocolo com os Quatro Cantos do Cisne. Quería ainda deixar aqui mais três notas, foram colocados no cemitério da Portela, nove ossários, informar ainda que na parte de trás da antiga Casa do Povo, se irá dar início à obra do Parque Infantil, espaço esse que já está vedado. E por último dar conta de que já iniciámos a requalificação da Fonte de Lucas, estamos apenas a aguardar a chegada do pavimento. -----*

*----- O vogal Sr. António Pinheiro, pediu a palavra e, no uso da mesma começou por dizer: “quando foram reformuladas as reformas das limpezas dos Sanitários nos vários lugares da Freguesia, optou-se por manter a Senhora Ilda até à idade da reforma, de qualquer maneira congratulo-me que este Executivo tenha mantido essa posição. -----*

*---- O vogal Sr. Luís Freire, no uso da palavra questionou o Sr. Presidente do Executivo: “O Sr. Presidente do Executivo, falou aqui no Parque Infantil, por acaso eu tinha aqui uma questão simples a pôr, era se a Freguesia foi ouvida na localização do Parque Infantil, tendo em conta que existe um Parque Infantil na Aldeia, abandonado cheio de erva até ao cimo dos baloiços. Foi considerado por parte da Junta de Freguesia fazer alguma proposta para reabilitar aquele em conjunto com a Associação do Aldeense? E já agora se tem conhecimento do projeto, onde ficam as saídas, se podem adiantar mais alguma coisa em relação ao mesmo. Além disso, tinha aqui outra questão, sobre a Extensão do Centro de Saúde de Santa Margarida. Ao que sei eu próprio esta semana, tentei falar para a Extensão de Saúde e a única pessoa que lá estava era a pessoa da limpeza e acho que esta situação é recorrente. E, também tenho conhecimento que obras que são precisas no Centro de Saúde não estão a ser feitas, à falta de material? E já agora, pretendia saber se a Junta de Freguesia sabe o que se está a passar com o Centro de Saúde. Porque além disso, como todos devem saber a Dr.ª Lurdes daqui a dois ou três anos vai para a reforma. E segundo sei foi-lhe proposto nesta altura do covid ir para Constância, o que quer dizer se ela tivesse aceite, já não regressaria e julgo que era a intenção. E por fim, falando mais uma vez da funcionária Elsa, era para saber se continua ao serviço e se a situação que eu referi conforme está aqui na ata sobre os trabalhos melhorados, se a Junta de Freguesia mantém a atual situação e não havendo nada escrito por parte da funcionária em como aceita fazer os trabalhos além daquilo que está escrito pela parte da inspeção Médica. Porque já não é do nosso tempo, mas esta Junta de Freguesia no passado já passou por grandes problemas por situações idênticas”. -----*



----- Em resposta às questões do vogal Sr. Luís Freire, o Sr. Presidente do Executivo, esclareceu: *“em relação à situação do Parque Infantil, a Junta de Freguesia em reunião com o Sr. Presidente da Câmara e os Serviços Técnico da Câmara, entre outros assuntos, o relacionado com as saídas, posso informar que é em frente ao estacionamento do Centro Escolar (saída/entrada) levando como proteção um muro. Fica equipado com um escorrega, duas molas e um baloiço. Em relação ao Parque Infantil do Aldeense, que está completamente ao abandono, aquilo que sei é que a Câmara Municipal tentou junto da Associação do Aldeense recuperar aquele mesmo espaço, e que os técnicos da Câmara se deslocaram ao dito espaço para fazerem a avaliação e a Câmara deu um prazo ao Aldeense para saber se eles aceitavam. A resposta do Aldeense era positiva, só que surgiu um entrave a tudo isto. A Câmara não podia intervir porque infelizmente os terrenos não estão em nome do Aldeense. E para que se possa fazer uma intervenção tem que se fazer um protocolo, tem que estar em nome do proprietário (ACDA) para legalizar, o Aldeense tinha de gastar a verba de quatro mil euros (4.000,00€). Como o Aldeense não o fez, a Câmara como tinha este espaço livre, optou e bem por fazer aqui o Parque Infantil. Em relação à Extensão de Saúde há dias tive conhecimento que se dizia que o Posto Saúde ia fechar. No imediato contactei o Sr. Presidente da Câmara se sabia de alguma coisa, ele ficou perplexo com tal notícia e mandou-me aguardar que ia no imediato inteirar-se daquilo que se estava a passar. Posto isto, passados alguns minutos, o Sr. Presidente da Câmara entrou em contacto comigo e esclareceu a situação, que tinha entrado em contacto com o Dr. Novais que é o diretor executivo do Agrupamento de Centros de Saúde e que este lhe tinha comunicado que não está, nem nunca esteve, em causa o encerramento do Centro Saúde de Santa Margarida. Também foi dito por aí que a Dr.ª Lurdes iria ser colocada no Posto de Saúde de Constância, a que o Dr. Novais também informou que era uma notícia falsa. E mais, o Dr. Novais entrou em contacto com a Dr.ª Lurdes chamando-a a atenção para evitar certos e determinados comentários no Centro de Saúde e estabelecimentos comerciais, porque se tivesse novamente conhecimento de tal procedimento, ia tomar medidas drásticas. E para terminar, o Dr. Novais informou que por diversos motivos e com aquilo que se está a passar com o Pessoal Administrativo do Centro de Saúde de Santa Margarida, brevemente irá lá ser colocado um novo Administrativo. Em relação à funcionária Elsa é mais do mesmo. Como sabem esteve 18 meses de baixa, voltou e esteve ao serviço 6 meses, voltando novamente a meter*



*baixa. E já agora só mais uma nota, que vem na sequência deste assunto, o Executivo pensou em abrir concurso para admitir mais um(a) funcionário(a). Só que nesta altura foi-nos dito que era um momento complicado fazê-lo porque iríamos estar à espera até fevereiro/março do ano que vem. Perante esta situação, entendemos não avançar com a candidatura. Por conseguinte, neste momento só temos ao serviço dois funcionários que são o Sr. Carlos e o Sr. Verdasca. Tínhamos três, mas desde já informo que a Sr.ª Elisabete Varela, andava a limpar o tanque na fonte S. João na Aldeia, escorregou e partiu o braço e está em casa de baixa”.* -----

----- Posto isto, o Sr. Presidente da Mesa, no uso da palavra, chamou a atenção do seguinte: *“se me é permitido em relação à legalização do Património das Associações, saiu recentemente uma informação da Confederação Portuguesa das Coletividades e não sei se o Aldeense faz parte da Confederação. Saiu um decreto Lei em que davam um prazo às Associações que não tivessem o património legalizado, que tinham um determinado tempo para o fazer”.* -----

----- Ainda em relação a este assunto, o vogal Sr. António Pinheiro, questionou se esta casa (antiga Casa do Povo) onde se está a realizar a Assembleia está em nome do Aldeense? -----

----- Em resposta a esta questão, a vogal Sr.ª Sofia Vital, esclareceu que sim, esta casa (antiga Casa do Povo) está em nome do Aldeense. -----

----- No uso da palavra, o vogal Sr. Luís Freire, chamou a atenção para o seguinte: *“agora já não há nada a fazer porque estamos já em maio e não podemos andar para trás, mas o Sr. Presidente da Mesa da Assembleia no início leu o decreto-lei para a Assembleia ser até junho, mas este decreto-lei, no ponto 7 diz que é para efeito de prestações de contas, não diz claramente que a Assembleia de Freguesia de abril tem que se realizar. Eu sei que todas as Autarquias e todas as Freguesias estão a interpretar dessa forma e esperamos todos que não haja problemas, mas aqui está mencionado claramente que o decreto-lei, vai direcionado à prestação de contas”.* -----

----- Em resposta, o Sr. Presidente da Mesa, interveio e lembrou lendo o artigo 3.º, ponto 7 que diz: *“para efeitos do disposto n.º 2 do artigo 132.º da Lei n.º 75 – B/2020, de 31 de dezembro, que aprova o Orçamento do Estado para 2021, a prestação de contas nas reuniões Ordinárias dos Órgãos deliberativos das autarquias locais previstas para o mês de abril pode realizar-se até ao dia 30 de junho de 2021”.* -----

----- O vogal Sr. Luís Freire, voltou a reafirmar que é prestação de contas, não é



Assembleia de Freguesia. “Agora não há nada a fazer como disse há pouco, sei que todas as Freguesias estão a adotar este entendimento. Eu leigo como sou nisto, entendo que a prestação de contas podia ser feita até à assembleia de Freguesia de junho. No nosso Concelho, não tenho a certeza, mas julgo que houve uma freguesia que realizou a Assembleia de Freguesia em abril, esperamos que isto não tenha consequências, mas também se tiver pelo que parece é para todas, porque todas a realizaram dessa forma. -

----- Pediu a palavra o Sr. Presidente do Executivo, que acrescentou: “então é assim, a Assembleia de Freguesia de abril, pode ser efetuada até junho. E digo isto, porquê, nós também tivemos essa ideia em relação à de abril e então pedimos o parecer à ANAFRE que textualmente disse isto, a Assembleia de abril pode ser realizada até 30 de junho. A Sr.ª Carla é que tinha aqui um trabalho extensivo, se a mesma fosse a 30 de junho, tinha meia-hora para se deslocar ao computador e enviar de imediato para o Tribunal de Contas e agora também para a AT (Autoridade Tributária e Aduaneira). Vocês não fazem uma ideia, das exigências que nos estão a fazer agora”. -----

----- O vogal Sr. Luís Freire, no uso da palavra, questionou o Executivo do seguinte: “se está a ser equacionado a realização dos Festejos Anuais da Freguesia de Santa Margarida”? -----

----- O Sr. Presidente do Executivo, informou o vogal Sr. Luís Freire de que vai dar a sua opinião, porque o Executivo ainda não falou sobre isso. Estavam a aguardar se havia alguma evolução sobre a pandemia, mas que na sua opinião não há condições para os festejos se fazerem. Mas, no entanto, vão conversar na próxima reunião para saber a opinião dos outros elementos do Executivo. -----

----- **Ponto sete** – Período reservado à intervenção do público – Para participação e esclarecimentos de qualquer dúvida ou questão, todos os interessados poderiam enviar a sua exposição por correio eletrónico para [assembleiafsmcoutada@hotmail.com](mailto:assembleiafsmcoutada@hotmail.com) até às 17H00 do dia 19 de maio de 2021. -----

----- Ainda no uso da palavra, o Sr. Presidente da Mesa da Assembleia, chamou a atenção de todos para o seguinte: dado que a Sr.ª Carla tem que enviar para o Tribunal de Contas a minuta da aprovação da prestação de contas, a 1ª Secretária da Mesa da Assembleia Sr.ª Maria da Luz, vai ler em voz alta a minuta da Ata. -----

----- O Sr. Presidente da Mesa da Assembleia, perguntou se alguém tinha alguma questão a colocar sobre a minuta da Ata, não havendo questões, foi a mesma posta a votação.-----





----- Posta a votação, foi aprovada por unanimidade. -----

-----PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO-----

----- No prosseguimento dos trabalhos e não havendo público presente pelas razões já conhecidas (Covid/19) e não tendo chegado nenhum email, o Sr. Presidente da Mesa da Assembleia deu como encerrada a sessão e para constar se lavrou a presente ata, que vai ser assinada pelos membros da Mesa. -----

Presidente da Assembleia Rogério Pereira Oliveira

1º Secretário Paulo da Luz Azeite Ferreira

2º Secretário António Fernando Jorge Fernandes